

Randuwatang karena mampu memberikan pemasukkan perekonomian yang cukup dalam memenuhi kebutuhan hidup. Biasanya masyarakat yang bekerja di sektor industri yang dekat dengan tempat tinggal misalnya di pabrik gula Gedeg Mojokerto, pabrik sepatu Mojokerto, pabrik Ajinomoto Mojokerto dan pabrik Tjiwi Kimia Mojokerto ataupun pabrik lain yang daerah Mojokerto dan Jombang, rata-rata masyarakatnya PP (pulang pergi) walaupun terdapat sifit kerja yang berbeda misalnya sifit pagi yang dari jam 07.00-15.00 wib, sifit sore 15.00-23.00 wib dan sifit malam 23.00-07.00 wib. Namun berbeda halnya dengan masyarakat yang bekerja jauh dari tempat tinggal misalnya Surabaya, Sidoarjo, Gresik, Pasuruan, dan lain-lain. Mereka memilih untuk menyewa rumah atau ngekos disana yang dekat dengan tempat kerjanya karena tidak memungkinkan untuk PP (pulang pergi) dan biasanya mereka pulang ke tempat tinggal kadang ada yang satu minggu sekali, ada yang dua minggu sekali bahkan ada juga yang setahun sekali.

Selain karyawan swasta, sebagian penduduk juga ada yang berprofesi sebagai tenaga pendidik (guru) di sekolah-sekolah yang berada di desa sendiri ataupun diluar desa. Selain itu berwirausaha juga merupakan salah satu usaha yang diminati penduduk. Membuka usaha mandiri merupakan usaha yang cukup berkembang baik di masyarakat desa Randuwatang, diantaranya mendirikan toko kebutuhan masyarakat sehari-hari, berjualan sayur-mayur dengan berkeliling di desa sampai keluar desa, dan lain sebagainya. Beberapa kios yang didirikan oleh beberapa masyarakat secara mandiri, barang yang dijual belikan beragam, mulai dari kebutuhan konsumsi rumah tangga, obat-

bekerja, dan lain-lain, sehingga tidak memungkinkan untuk mengikuti sholat jama'ah. Tapi ada satu kegiatan rutinan agama yang dijalani oleh remaja desa Randuwatang yang biasanya dilakukan 1 minggu sekali dari mushola satu ke mushola yang lain yaitu al-banjari dan al-banjari ini biasanya tampil ketika ada acara keagamaan seperti maulid nabi, acara jalan sholat dan pengajian.

e. Aspek Pendidikan

Pendidikan merupakan salah satu sarana dalam meningkatkan sumber daya manusia. Salah satu upaya pemerintah dalam rangka mengembangkan dan meningkatkan sumber daya manusia melalui pendidikan yaitu program wajib belajar, dan lain-lain. Dengan pemograman ini diharapkan akan tercipta sumber daya manusia tangguh yang siap bersaing pada era globalisasi. Peningkatan sumber daya manusia sekarang lebih diutamakan dengan memberikan kesempatan pada penduduk untuk menempuh pendidikan yang seluas-luasnya, terutama untuk penduduk kelompok usia 7-24 tahun yaitu kelompok usia sekolah.

Berdasarkan aspek pendidikan masyarakat desa Randuwatang, di ketahui bawasannya aspek pendidikan berkembang dengan baik. Dimana terdapat beberapa pendidikan formal diantaranya 1 PAUD, 1 TK, 1 SD, 1 MI, 1 MTs. Jumlah pendidikan formal seperti PAUD, TK, SD, MI, MTS tersebut, ditunjang juga dengan pendidikan agama seperti TPQ dan Madin (Madrasah Diniyah). Fasilitas pendidikan yang tersedia di desa Randuwatang cukup menunjang dalam peningkatan pendidikan. Jumlah penduduk berdasarkan Pendidikan dapat dilihat pada tabel di bawah ini:

Randuwatang misalnya terlihat ketika ada acara Maulid Nabi, sejak lama acara Maulid Nabi ini sudah mendarah daging di lingkungan masyarakat desa Randuwatang sebab setiap acara Maulid Nabi, masyarakat desa Randuwatang melakukan tarik'an biasanya berupa makanan seperti jajan, nasi, dan ada pula yang berupa iuran, semua tergantung pada individu itu sendiri memilih untuk membayar iuran atau tarik'an. Solidaritas yang lain juga terlihat yaitu ketika ada tetangga yang sakit atau bahkan kesusahan, masyarakat desa Randuwatang sangat aktif dan kompak untuk menjenguk tapi tidak hanya menjenguk saja, mereka juga melakukan iuran yang mana ternyata dalam hal ini sudah ada lembaga lain yang bertugas untuk menagih iuran kepada para warga yaitu ibu PKK.

Begitupun dengan remaja desa Randuwatang, ada satu kegiatan sosial yang biasanya diikuti oleh para remaja yaitu Karang Taruna. Namun Karang Taruna ini jarang membuat kegiatan rutin setiap hari hanya waktu tertentu saja misalnya pada 17 Agustus mengadakan lomba desa dan ikut gerak jalan. Hal tersebut dikarenakan kebanyakan remaja desa Randuwatang sudah banyak yang bekerja, lulus sekolah dan kuliah, sehingga kalau untuk kumpul-kumpul guna membahas kegiatan tertentu, hanya saat waktu itu saja selebihnya sudah sibuk dengan aktivitasnya seperti sekolah dan bekerja.

B. Fenomena Perilaku Seks Pra Nikah

Sejauh ini perubahan zaman dari tahun ketahun semakin berkembang pesat, baik dari segi teknologi maupun pola kehidupan masyarakat, khususnya pada remaja. Masa remaja merupakan masa peralihan dari anak-anak menuju ke

tahap dewasa. Namun sebelum menuju ke tahap dewasa, anak akan melalui masa remaja yang biasanya dimulai pada usia 12-22 tahun. Di usia tersebut, anak akan mempunyai rasa keingintahuan yang tinggi mengenai segala hal yang ia tidak ketahui seperti mulai mengenal lawan jenis, tertarik pada lawan jenis, mulai muncul rasa ingin saling memiliki antar lawan jenis dan bahkan sampai ingin melakukan hal-hal yang tidak seharusnya dilakukan oleh remaja yang belum ada ikatan yang sah seperti pegangan tangan, pelukan, ciuman dan bersenggama.

Ditengah gempuran arus informasi asing yang sekarang ini merambah melalui media massa yang banyak mengeksploitasi tentang seks, mengakibatkan sedikit banyak perubahan nilai dan norma dalam suatu masyarakat yang sudah tertanam sejak dahulu. Budaya barat yang identik dengan kebebasan yang menyalahi budaya Indonesia. Anehnya, masyarakat terlebih para remaja begitu saja menerima perubahan yang terjadi disekitar mereka bahkan mereka menirunya berulang kali tanpa rasa penyesalan. Pergaulan bebas yang diperlihatkan budaya barat seperti pelukan, ciuman dan sebagainya menjadi bagian dari gaya berpacaran remaja zaman sekarang.

Rasa ingin tahu terhadap masalah seksual pada remaja sangat penting dalam pembentukan hubungan baru yang lebih matang dengan lawan jenis. Untuk itu, informasi tentang masalah seksual sudah seharusnya mulai diberikan supaya remaja tidak mendapatkan informasi yang salah dari sumber-sumber yang tidak jelas. Pemberian informasi masalah seksual menjadi penting terlebih lagi mengingat remaja berada dalam potensi seksual yang aktif, karena

dalam lingkungan yang salah, maka besar kemungkinan seorang remaja akan melakukan hal-hal yang negatif seperti seks pranikah.

Ketiga, pengaruh media karena kemajuan teknologi informasi dan komunikasi bagaikan pisau bermata dua. Di satu sisi memiliki dampak positif, sedangkan disisi yang lain dampak buruk mengancam. Media teknologi yang ngetrend dan menyebar di masyarakat saat ini sebagai penyebar informasi yang cepat adalah televisi, handphone, internet, dan lain-lain. Namun sangat disayangkan sebagian dari remaja memanfaatkan media teknologi untuk hal-hal yang negatif yaitu sebagai media dalam melakukan seks pranikah.

C. Bentuk Kontrol Sosial Masyarakat Dalam Mengatasi Seks Pra Nikah

Masyarakat adalah sekumpulan dari beberapa individu-individu yang mempunyai tujuan, kepentingan dan aturan bersama untuk mengatur, mempertahankan kehidupan suatu kelompok tersebut dan dimana masyarakat itu terdiri dari anak-anak, remaja, dewasa dan orang tua. Di dalam masyarakat manapun juga pasti ada nilai dan norma yang tidak dipatuhi secara sepenuhnya. Walaupun seorang anak, misalnya hidup dalam lingkungan dengan norma-norma tertentu, jarang terjadi kontrol sosial terletak secara seragam terhadap semua kelompok sosial di dalam suatu masyarakat. Maka tidak heran apabila di masyarakat terdapat pola perilaku yang saling bertentangan. Nilai dan norma sosial yang berlaku di dalam masing-masing kelompok sosial bersifat relatif dan senantiasa mengalami perubahan dan pergeseran dari waktu ke waktu.

Salah satu perubahan yang sekarang mulai marak di dalam masyarakat terlebih pada remaja yaitu masalah yang berkaitan dengan kesehatan reproduksi

yang berbeda. Fenomena seks pranikah di kalangan remaja desa Randuwatang kecamatan Kudu kabupaten Jombang banyak dijumpai sehingga masyarakat melakukan bentuk kontrol sosial pada remaja yang mengalami perubahan perilaku. Bentuk kontrol sosial yang dilakukan oleh masyarakat desa Randuwatang kecamatan Kudu kabupaten Jombang untuk pelaku seks pranikah yaitu pemberian nilai-nilai yang negatif bagi pelaku seks pranikah dan menjadi bahan omongan, gunjingan bahkan gosip masyarakat. Sedangkan untuk remaja yang lain yaitu memberikan arahan dan nasehat kepada anak remaja lain, melakukan penyuluhan, pengawasan serta sosialisasi kepada anak dibawah umur.

D. Analisis Data Seks Pra Nikah dan Kontrol Sosial Masyarakat Dalam Teori AGIL

Dari hasil penelitian yang telah diuraikan di atas, yang telah di deskripsikan dari awal bahwa fenomena seks pranikah yang dilakukan oleh para remaja serta kontrol sosial yang dilakukan masyarakat desa Randuwatang pada seks pranikah di kalangan remaja, selanjutnya peneliti menggunakan paradigma fakta sosial dengan memakai teori fungsionalisme struktural AGIL oleh Talcott Parsons.

Skema AGIL memaparkan empat asas yang harus ada didalam suatu sistem sosial agar terciptanya keseimbangan diantara komponen-komponennya. Fungsi dari keempat persyaratan Parsons diartikan sebagai suatu kegiatan yang diarahkan kepada pencapaian kebutuhan atau kebutuhan-kebutuhan dari suatu sistem.

